
 

 

4. Sitzung 
des Elternvereins des BRG 16 

Schuljahr 2019/2020 

 

am: 12.02.2020 
um: 18:00 Uhr 
Ort: Schuhmeierplatz 7, 1160 Wien 
 

Anwesend: Angelika Aigner, Michael Fink, Martina Friedrich, Raimund Krendl, Verena Leitner, Natascha 
Somos, Sandra Szabo, Alexandra Zielbauer-Zugrav 

Entschuldigt: Nina Barbul, Marianne Binder, Karin Farthofer, Bianca Ferraz-Leite, Dragana Gavrilovic, 
Lothar Mayerhofer, Carmen Siller 

 

 

Begrüßung  

Obmann Raimund Krendl begrüßt die anwesenden Eltern bzw. Direktor Mag. Andreas Germ und übergibt 
diesem sogleich das Wort, mit der Bitte um seinen Bericht. 

 

Bericht von Herrn Direktor Mag. Andreas Germ  

Direktor Germ begrüßt ebenfalls alle Teilnehmer/innen und spricht folgende Punkte an:  

 Nachhilfe VHS 2.0: 
Das BRG 16 bietet gemeinsam mit der Initiative VHS 2.0 tägliche Nachhilfekurse für die Schüler/innen 
der Unterstufe in den Fächern Deutsch, Englisch und Mathematik. Dir. Germ berichtet, dass im 
Wintersemester zehn VHS-Kurse aufgrund mangelnden Interesses abgesagt werden mussten, obwohl 
die Kurse kostenlos sind und die Noten der meisten Schüler/innen verbesserungswürdig wären. 
Deshalb hat es am Vorabend (11.02.2020) einen Elternabend für die Unterstufe-Schüler/innen 
gegeben, die einen Nachholbedarf haben. Die Kurse wurden nochmals vorgestellt, da es den Verdacht 
gibt, dass die Eltern diese Nachhilfekurse gar nicht kennen. Die Anmeldung für die Kurse wird nun 
direkt über die Schule mit Hilfe eines Formulars geben. Außerdem wird es eine Kurskarte im 
Mitteilungsheft geben, die die Anwesenheit der SchülerInnen in den Kursen zeigen soll. 

 Klausurtag Deutsch: 
Heute (12.02.2020) hat der Klausurtag aller Deutsch-Lehrer/innen stattgefunden. Ergebnisse gibt es 
noch keine, es geht aber darum, welche Unterstützung die Schüler/innen benötigen um die Lernziele 
zu erreichen. 

 Bewerbungsgespräche 7. Klassen: 
Die 7. Klassen führen ihr Bewerbungstraining gemeinsam durch österreichischen Gewerbeverein 
durch. Sie müssen ihre Bewerbungsunterlagen vorbereiten und präsentiere diese Personen, die aus 
dem Recruiting kommen. Diese Personalmanager geben den Schüler/innen Feedback, wie die 
Unterlagen verbessert werden können. 
 



 

 

 

 Grüne Wände: 
Heute (12.02.2020) sind die Grünen Wände, die im Rahmen eines geförderten Forschungsprojekts in 
zwei Schulklassen und im Hof errichtet worden sind, offiziell an die Schule übergeben worden.  

 Philosophikum: 
Dir. Germ möchte gemeinsam mit den Lehrer/innen über die Zukunft der Schule nachdenken. Dabei 
soll es kein vorgefertigtes Konzept geben, es soll ein Ideenpool entstehen, auch Utopisches ist erlaubt.  

 Reifeprüfungen 2020: 
Im März beginnen die 8. Klassen mit den Präsentationen ihrer vorwissenschaftlichen Arbeiten (VWA). 

 Aufnahmegespräche für die 1. Klassen 2020/21: 
In den nächsten Tagen finden die Aufnahmegespräche für die 1. Klassen im Schuljahr 2020/21 statt. Es 
wird vier 1. Klassen geben. Zugleich wird es nur zwei 5. Klassen geben, damit es – aus Mangel 
genügender Klassenräume - keine Wanderklasse geben muss. 

 Sommernachhilfekurse: 
Die Stadt Wien wird auch diesen Sommer Nachhilfekurse für die Unterstufe anbieten. 

Fragen an Dir. Germ: 

 Klassenübergreifender Schitag:  
Die Eltern beklagen, dass der Schitag, der als Belohnungstag für gute, brave Schüler/innen gesehen 
wird, aufgrund zu weniger Anmeldungen abgesagt worden ist.  
 Dir. Germ versteht die Enttäuschung und sucht nach einer Lösung.  
 Nachtrag: es gibt den Schitag doch noch. 

 Musikschule Polyhymnia:  
Eltern weisen darauf hin, dass die Musikkurse z.T. nicht stattfinden und es sehr kompliziert ist, das 
Geld wieder retour zu bekommen.  
 Dir. Germ wird gemeinsam mit den betroffenen Eltern der Sache nachgehen. 

 „10-Finger-Schreiben“-Kurs:  
Eltern fragen nach, ob es einen „10-Finger-Schreiben“-Kurs an der Schule als Freifach geben kann. 
  Dir. Germ weist auf die Kosten hin.   

Diese könnten evtl. zum Teil vom EV übernommen werden. 
Dir. Germ wird den EV informieren, sobald er dazu Informationen hat.  

Direktor Germ bedankt sich bei den Anwesenden und verabschiedet sich. 

 

Bericht vom Schulgemeinschaftsausschuss (SGA) 

Obmann Krendl berichtet über den SGA, der am 27. Jänner stattgefunden hat: 

 Start der adaptierten Oberstufe (NOST):  
Es ist eine Reform der Oberstufe geplant. Diese soll mit 1. September 2022 ab der 10. Schulstufe in 
Kraft treten – dies betrifft somit die Schüler/innen der jetzigen 3. Klassen. Der neue Entwurf muss erst 
dem Parlament vorgelegt werden. 

 Schulautonome Tage: 
Beim nächsten SGA werden die Schulautonomen Tage für das Schuljahr 2020/21 festgelegt. Nach einer 
kurzen Besprechung schlägt der EV folgende Tage vor: 



 

 

- Montag, 07. Dezember 2020 
- Freitag, 14. Mai 2021 
- Freitag, 4. Juni 2021 
 Der Vorschlag wird seitens des EV einstimmig angenommen. 

 Beschluss über „Richtlinien für die Durchführung von bewegungserziehlichen Schulveranstaltungen“: 
Im Rahmen der Schulautonomie könnte man einzelne Punkte vom Rundschreiben 17/2014 ändern. 
Dir. Germ sieht momentan keine Veranlassung etwas zu ändern. 

 Schulfotograf für 2020/21: 
Fotobest, der momentane Schulfotograf, möchte sein System für die Zustellung der Fotos umstellen. 
Anstatt der Online-Bestellung möchte die Firma nun von der Schule die Adressen der Schüler/innen 
und den Eltern dann eine Fotomappe zusenden. Genau dieses System wollte man nicht mehr. Es sollen 
neue Schulfotografen vorgeschlagen werden. U.a. wird Ilia Pashaeinia, Schülervertreter, einen 
Fotografen für den nächsten SGA einladen.  
 Der Vorschläge können an die EV-Email geschickt werden. 

 Schulball 2020: 
Der Schulball findet am 22.02.2020 statt (siehe Bericht vom 3. Protokoll). Der EV borgt das Geld für die 
gesamte Kaution. 

 Schulbuffet: 
Es wird ein Fragebogen von den 7. Klassen gemeinsam mit Frau Maga. Stocker in Zusammenarbeit mit 
unserem EV-Mitglied Frau Carmen Siller erarbeitet. Es können noch Rückmeldungen an die EV-Email 
gesendet werden. 
Außerdem gibt es Überlegungen, wie man Plastikflaschen verhindern kann. 

 Filmtipp: 
Herr Krendl berichtet vom Film „Anders essen – Das Experiment“, in dem gezeigt wird, welche Fläche 
für unsere Ernährungsgewohnheiten tatsächlich benötigt wird. Drei Familien zeigen im Selbstversuch, 
wie sie ihren Flächenverbrauch verringern. Es gibt zu dem Film, der von Kurt Langbein und Andrea 
Ernst ist, auch Unterrichtsmaterial. Alle Informationen findet man unter: https://langbein-
partner.com/film/detail/anders-essen-das-experiment. Dir. Germ wird die Information an die Biologie-
LehrerInnen weiterleiten.  

 

Einzahlungswettbewerb 

Kassierin Aigner berichtet, dass die Zahlungsmoral beim Einzahlen des EV-Beitrags sehr hoch war und 
dieses Jahr sogar zwei Klassen zu 100% den Betrag eingezahlt hat. Gewonnen haben die 1B, 3A und 4E. 
 Jede Klasse erhält eine Urkunde und 200 Euro für die Klassenkassa. Termin, wann Herr Krendl und Frau 

Friedrich beides in Klassen übergeben wird, steht noch nicht fest. 

  

Kassabericht 

Kassierin Aigner berichtet, dass auf dem EVs-Konto und im Schuhmeier-Fond ausreichend Geld ist und 
äußert die Überlegung, dass Geld evtl. vom Konto auf den Fond verschoben werden sollte. 
 
 
 
 

https://langbein-partner.com/film/detail/anders-essen-das-experiment
https://langbein-partner.com/film/detail/anders-essen-das-experiment


 

 

Anträge an den EV 

 Teilnahme am Frauenlauf: 
Frau Maga. Nina Obrowsky motiviert die Schülerinnen, beim Frauenlauf teilzunehmen. Deshalb bittet 
Sie um finanzielle Unterstützung für das Startgeld. Nach einer kurzen Besprechung wird vorgeschlagen, 
jede Teilnehmerin mit 10 Euro zu unterstützen. 
 Der Antrag wird einstimmig angenommen. 

 Beschaffung eines Greenscreen-Sets: 
Herr Mag. Kurt Trinko bittet um finanzielle Unterstützung, um ein Greenscreen-Sets für den EDV- und 
Informatikunterricht und andere Fächer oder Projekte um ca. 350 Euro anschaffen zu können. 
 Der Antrag wird einstimmig angenommen. 

 Theater-Workshop in der TB: 
Frau Maga. Elke Warmuth möchte einen Theater-Workshop in der TB anbieten. Es werden zwei 
Personen in acht bis zehn Einheiten mit den Schüler/innen ein Theaterstück einstudieren, das beim 
Sommerfest aufgeführt werden soll. Kosten: ca. 1.000 Euro. 
 Der Antrag wird mit sechs Stimmen dafür und einer Stimme dagegen angenommen. 
 

Allfälliges 

Der EV sollte besser beworben werden. Es ist oft nicht bekannt, was der EV finanziert und wie viel Arbeit 
dahintersteckt. Ideen sollen gesammelt werden, z.B.: 

- Weitere Informationen auf die Website (Frau Verena Leitner) 
- A3-Info-Plakat beim Schulfest bzw. vor dem Konferenzzimmer 

 

Termine 

 5. Sitzung des Elternvereins: (18. März 2020, 18:00 Uhr) aus aktuellem Anlass verschoben 

 4. Schulgemeinschaftsausschuss: 11. März 2020, 18:00 Uhr 

 

Raimund Krendl bedankt sich für die Mitarbeit aller Beteiligten und schließt die Sitzung um 19:55 Uhr. 

 

 

      
 Mag. Raimund Krendl    Mag. Martina Friedrich 
 EV-Obmann EV-Schriftführerin 


